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Abstract (en)
The clamp (1) has a case (2) for receiving a carrier driving a connecting rod (4) by the intermediate of a stem square of a control handle. The carrier
comprises an oblong opening (6) in the direction perpendicular to the plane of the connecting rod. The opening is extended at both sides of the
plane to an off-centered catch pin (7) having a catch end fitting (8) that is driven in rotation under the impulsion of the stem square of the control
handle.

Abstract (fr)
L'invention concerne une ferrure de type crémone ou crémone-serrure conçue apte à être encastrée dans une rainure en feuillure de menuiserie
et comportant un boîtier (2) accueillant au moins un entraîneur (5) pour l'entraînement d'au moins une tringle de manoeuvre (4) par l'intermédiaire
du carré de manoeuvre d'une poignée de commande. Selon l'invention, l'entraîneur (5) comporte, dans la direction perpendiculaire au plan P de la
ou des tringles de manoeuvre (4) une ouverture oblongue (6) s'étendant de part et d'autre de ce plan P pour la réception d'un doigt d'entraînement
(7) excentré que comporte un embout d'entraînement (8) conçu apte à être entraîné en rotation sous l'impulsion du carré de manoeuvre de ladite
poignée de commande.
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